

# Universidad del sureste campus Ocosingo

Tipo de trabajo:

Ensayo

Profesor:

Miguel moreno Jiménez

Alumno:

Denilson Martín López López

Licenciatura:

Contaduría publica

Grupo:

“A”

## Sistema financiero mexicano

Está definido como los organismos e instrucciones que captan y administran legalmente los ahorros y la inversión de los mexicanos y extranjeros en el país.

Pues se divide en seis grandes sectores, en la actualidad todos regulados por la secretaria de hacienda y crédito público a través de las comisiones correspondientes (comisión nacional bancaria y de valores, comisión nacional de seguros y finanzas, CONSAR, CONDUCEF, IPAB) y el banco de México.

El sistema financiero mexicano es un conjunto ordenado de instituciones tanto públicas como privadas, así como medios y mercados a través de los cuales fluye el dinero de un país.

Su finalidad fundamental es regular y llevar a cabo las funciones de capacitación de las unidades de gastos con superávit y canalizarlo a unidades económicas deficitarias.

En español esto quiere decir que el sistema financiero se ocupa de captar dinero ahorrado y canalizarlo a quien lo necesita. Así, por ejemplo, los bancos son capaces de prestar dinero a alguien porque hay otras personas que a su vez depositaron sus ahorros en la institución financiera.

El sistema financiero se encarga de captar, administrar y canalizar para la inversión y el gasto el ahorro tanto de nacionales como extranjeros. Está integrado por la banca de desarrollo, la banca comercial, las casas de bolsa, las sociedades de inversión, las arrendadoras y las aseguradoras, entre otros.

Como ya mencionamos, es indispensable que estas tareas se desarrollen dentro de un marco legal robusto y transparente. Por ello existen entidades encargadas de su regulación. Algunas de éstas son la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el Banco de México (Banxico) o la Comisión Bancaria y de Valores (CNBV).

Es importante que sepas cómo funciona el Sistema Financiero Mexicano y cómo se compone ya que además de ser básico en el desarrollo de la

economía del país, puedes conocer las instituciones y los servicios financieros que existen y en qué momentos puedes hacer uso de ellos.

El sistema financiero mexicano se compone por mercados e intermediarios financieros, que son los que se encargan de mover el dinero del ahorro para fines productivos a través de los diferentes servicios e instrumentos financieros. En palabras más sencillas, el sistema financiero se encarga de intermediar entre quienes tienen dinero (ahorradores) y quienes lo necesitan (deudores)

\*Ahorradores son aquellos que tienen dinero y no planean usarlo en el corto plazo, en su lugar prefieren obtener rendimientos a través de una tasa de interés.

\*Deudores son quienes necesitan dinero en el corto plazo para realizar proyectos o cubrir otras obligaciones, y pagarían un costo adicional por obtener liquidez, que es la tasa de interés.

En México consta de dos niveles. En el primer nivel están los organismos encargados de poner las reglas del juego. Éstos son, principalmente la SHCP y Banxico. Aunque también hay otros, como el Instituto de Protección al Ahorro Bancario (IPAB) o la Comisión Nacional para la Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros (Condusef).

En el segundo nivel hay distintos campos de operación, como la banca comercial, la banca de desarrollo, las instituciones de seguros y fianzas y el mercado de valores.

Dentro del sistema financiero es el Banco de México el que se encarga de buscar su sano desarrollo, para lo cual pone en circulación la moneda nacional y establece políticas que ayudan a determinar los precios de los mercados financieros (como la tasa de interés y el tipo de cambio).

[http://educa.banxico.org.mx/banco\\_mexico\\_banca\\_central/sistema-financiero.html](http://educa.banxico.org.mx/banco_mexico_banca_central/sistema-financiero.html)

[http://www.contaduria.uady.mx/files/cuerpo-acad/caef/aief/sistema\\_financiero\\_mexicano.pdf](http://www.contaduria.uady.mx/files/cuerpo-acad/caef/aief/sistema_financiero_mexicano.pdf)

<https://archivos.juridicas.unam.mx/www/bjv/libros/11/5140/5.pdf>

[http://catarina.udlap.mx/u\\_dl\\_a/tales/documentos/lcp/romero\\_o\\_j/capitulo3.pdf](http://catarina.udlap.mx/u_dl_a/tales/documentos/lcp/romero_o_j/capitulo3.pdf)